

NOCES D'ARGENT SACERDOTALES

DU R. P. PORTELANCE, O. M. I.

Les paroissiens du Sacré-Cœur de Winnipeg ont très dignement célébré le vingt-cinquième anniversaire d'ordination de leur cher curé, le R. P. Xiste Portelance, O. M. I. Les fêtes ont commencé dimanche, le 14 juin, par une messe solennelle chantée par le jubilaire, à laquelle assistait S. G. Mgr l'Archevêque. Un remarquable sermon de circonstance fut prononcé par le R. P. Guertin, O. M. I., curé de Hull. Il commença par évoquer le souvenir des belles fêtes récemment célébrées à Ottawa en l'honneur du vénéré Mgr Routhier, oncle du jubilaire, et montra le rôle du prêtre dans la chaire, au confessionnal, au parloir et au chevet des mourants.

Le lendemain soir de cordiales agapes réunissaient les paroissiens autour de leur curé. S. G. Mgr l'Archevêque, Mgr Cherrier, P. A., le R. P. Cahill, provincial, et plusieurs autres hôtes distingués étaient présents. Après avoir fait honneur à un délicieux banquet servi par les dames et demoiselles de la paroisse, les convives eurent la faveur d'entendre pendant plusieurs heures l'éloquence du cœur. Tour à tour on célébra le héros de la fête, sa paroisse, son école, son esprit apostolique, ses œuvres, ses sociétés paroissiales et ses infatigables collaboratrices, auxquelles il rendit lui-même un hommage de vive gratitude, les dames et les demoiselles. L'espace nous manque pour faire écho à tous ces discours, — dont d'ailleurs nous n'avons entendu que les premiers.

Le digne président de la commission scolaire de l'école libre du Sacré-Cœur, M. Collon, présenta au jubilaire une touchante adresse, accompagnée d'une bourse de mille dollars. Cette adresse retraçait la carrière du bon Père Portelance depuis son ordination à Ottawa par Mgr Duhamel le 15 juin 1889. D'abord missionnaire et prédicateur de retraites pendant de longues années, il fut curé du Sacré-Cœur d'Ottawa de 1898 à 1904, époque à laquelle S. G. Mgr l'Archevêque le fit venir à Winnipeg pour y organiser la paroisse canadienne-française du Sacré-Cœur. Arrivé dans cette ville le 11 décembre 1904, il se mit aussitôt à l'œuvre, le 22 janvier suivant le recensement était fait et la paroisse organisée. La pierre angulaire de l'église-école était posée le 10 septembre. Bénite le 22 décembre, la nouvelle église était inaugurée le jour de Noël. L'école avait ouvert ses portes le 30 octobre. Tout ceci ne s'était pas accompli sans de notables difficultés et le sympathique curé devait en rencontrer encore bien d'autres dans les années suivantes. Ce n'était pas une tâche facile que de grouper autour de cette nouvelle église une population disséminée par la ville et de raviver chez plusieurs le sens religieux et national plus ou moins émoussé au contact de l'ambiance anglaise et protestante. Quel-